

## ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Зелёный пояс славы. К 70-летию прорыва блокады Ленинграда (Публикация Е.В. ЛЕЗИК)  
*Green Belt of Glory On the 70th anniversary of breaking the siege of Leningrad (Publication of Ye.V. LEZIK)*

2-я стр.  
обл.

## ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Генеральному штабу Вооружённых сил России — 250 лет  
*The General Staff of the Russian Armed Forces - 250*

2-я стр.  
цв. вкл.

## ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

200 лет первой гвардейской части инженерных войск в России  
*200 years of the first Guards unit of the engineer troops in Russia*

4-я стр.  
цв. вкл.

## ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

**В.Н. ПРЯМИЦЫН** — Орнитологическое обеспечение ВВС: история и современность

*V.N. PRYAMITSYN - Ornithological support of the Air Force past and present*

3

**В.Н. НОВАК, Ю.Ф. ШЛЫК** — Полевая офицерская школа высокого уровня. 180-летняя история курсов «Выстрел»

*V.N. NOVAK, Yu.F. SHLYK - Field officer school of the high level. The 180-year history of the courses "Vystrel"*

10

**С.Г. ШИЛОВА** — Казачьи полки Вооруженных сил Юга России (1917—1920 гг.)

*S.G. SHILOVA - Cossack regiments of the Armed Forces of the Russian South (1917-1920)*

14

## ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

**М.Я. ТАРАСОВ** — Памятные этапы битвы за Ленинград

*M.Ya. TARASOV - Commemorative stages of the battle of Leningrad*

18

**А.И. КОНДРАТЕНКО** — Газета Брянского фронта «На разгром врага»

*A.I. KONDRATENKO - Newspaper of the Bryansk front "For defeating the enemy"*

23

**М.Ю. КРЫСИН** — Почему не был создан Литовский легион СС? Провал мобилизации 1943 года в Литве

*M.Yu. KRYSIN - The Lithuanian SS legion was not created. Why? Failure of the mobilization of 1943 in Lithuania*

29

## ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

**В.В. ДЯТЛОВ, В.С. МИЛЬБАХ** — Советская артиллерия в конфликте на реке Халхин-Гол

*V.V. DYATLOV, V.S. MIL'BAKH - Soviet artillery in the conflict at the river of Khalkhin Gol*

34

## ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

**Л.В. МИЛОВАНОВА** — «В целях создания кадра для укомплектования военно-учебных заведений...». Историко-правовые основы возникновения и развития отечественной системы кадетского образования

*L.V. MILOVANOVA - "In order to create cadres for completion of military educational institutions.. " The historical-and-legal framework and development of the domestic system of cadet education*

39

## НЕИЗВЕСТНОЕ ИЗ ЖИЗНИ СПЕЦСЛУЖБ

**В.В. ВАСИЛЬЕВ** — «Достать образец немецкого секретного противогаза»

*V.V. VASILEV - "Get a sample of the German secret gas mask"*

43

## ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА

**Н.Ю. БРИНЮК** — Крах армии А.В. Колчака и её «Ледяной поход» под руководством генерала В.О. Каппеля

*N.Yu. BRINYUK - The collapse of the army under A.V. Kolchak and the "Ice campaign" led by General V.O. Kappel"*

48

## ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

**Ю.М. ЗАЙЦЕВ, С.С. БЛИЗНИЧЕНКО** — Репрессирован необоснованно — реабилитирован посмертно. Начальник Военно-морских сил РККА М.В. Викторов

*Yu.M. ZAITSEV, S.S. BLIZNICHENKO - Groundlessly repressed - posthumously rehabilitated. Chief of the Red Army's Navy M.V. Victorov*

55

## ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

**Х.М. АБДУЛЛИН** — «Не только стародавние сыны России, но и народы, отличные языками, нравами, верой и образом жизни... готовы умереть за землю русскую»

*H.M. ABDULLIN - "Not only the sons of ancient Russia, but also the peoples, other in their language, customs, faith and way of life.. were ready to die for the Russian land"*

61

**А.Н. РУДНЕВ** — «Одиссея» моряков-пограничников. Многокилометровый шлюпочный переход по рекам, озёрам и морям

*A.N. RUDNEV - "Odyssey" of frontier seamen. The kilometres-long crossing of rivers, lakes and seas*

63

## АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

**А.М. ПАНЧЕНКО** — Рижское офицерское музыкально-драматическое общество в 1897—1899 гг.

*A.M. PANCHENKO - Riga officer music and drama society in 1897-1899*

64

## ТРАГЕДИЯ ПЛЕНА

**И.Б. БЕЛОВА** — Долгая дорога домой

*I.B. BELOVA - Long way to go home*

68

## ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

**А.Н. МАХИНОВ, В.Г. ШВЕДОВ** — Ачанская сражение на нижнем Амуре в 1652 году

*A.N. MAKHINOV, V.G. SHVEDOV - Achan battle in the lower Amur in 1652*

72

## ФАМИЛЬНЫЙ АРХИВ

**О.В. ГОРОХОВА** — Об участнике Отечественной войны 1812 года Николае Андреевиче Аргамакове

*O.V. GOROKHOVA - About Nikolay Argamakov, the participant of the Patriotic War of 1812*

77

## КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

**А.С. СТЕПАНОВ** — «Югославские товарищи руководствуются стремлением к дружбе с нами, а не конъюнктурными соображениями»

*A.S. STEPANOV - "The Yugoslav comrades are guided by the desire to be friends with us, and not by short-term considerations"*

78